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俄罗斯世界杯32强已经全部产生，几家欢乐几家愁。网

络笑言，和中国、美国、印度等世界大国同样失意世界杯的，这

次难得添上了意大利、荷兰等小伙伴。和足球无缘世界杯相

对照的，这些国家相应的经济损失也相当之大。比如，就有人

断言，中国队不参加世界杯，直接经济损失的体量起码在人民

币千亿元以上。而这几天，意大利人对此也伤透了心，因为这

会给他们国家经济造成约10亿欧元的损失。

外媒称，对意大利队无缘俄罗斯世界杯的举国悲痛和情

绪消沉只是意大利人要面临惨重损失的前兆。不只意大利足

协会收入减少，广告业和媒体、餐馆和酒吧，甚至整个意大利

旅游业都将面临经济损失。

据德国《法兰克福汇报》报道，对于意大利人来说，世界杯

足球之夜以往都是从歌手吉娜·纳尼尼的《意大利之夏》开始

的。2014 年世界杯，意大利国家队平均每场比赛有 1770 万

观众，大多数人选择在餐馆和酒吧观战。

报道称，2016年法国欧洲杯令意大利队的蓝色球衣热销

100 万件，然而此次未得到俄罗斯世界杯门票的意大利队留

住赞助商的难度估计很大。虽然体育用品制造商彪马公司表

示愿意充当意大利队的长期伙伴并继续合作，但足协与之签

订的合同中也包括与成绩和营销业绩挂钩的奖金。此外，意

大利足协2018年和2022年世界杯的电视转播权收入预计将

难以达到2014年世界杯1.8亿欧元的水平。

意大利国内的足球联赛也将受到损害。据普华会计师事

务所计算，意甲 2015/2016 赛季的总收入为 24 亿欧元，而 20

家俱乐部的总亏损为 2.5 亿欧元。罗马、AC 米兰和国际米兰

等大俱乐部如今更是掌控在希望借意大利足球的国际光环赚

钱的美国和中国股东手中，而他们现在要失望了。

另据俄罗斯卫星网 11 月 15 日报道，前意大利奥委会主

席、前意大利足协主席弗兰克卡拉罗认为，意大利队无缘

2018 年俄罗斯世界杯将给国家经济造成约 10 亿欧元的损

失。他在 Radio 24 节目中表示：“据粗略估计，将损失不到

10 亿欧元，大概是 4 亿、5 亿或 6 亿。但要弄清一点，我们说

的是直接损失还是间接损失。间接损失可能会超过 10 亿。

是的，无疑会超过10亿。” 据参考消息网

意大利无缘世界杯
经济上的损失让人咋舌

本报讯 昨晚，2017-18 赛季 CBA 联赛第 9 轮，广厦男

篮继续客场，挑战上赛季冠军新疆队。新疆外援亚当斯携手

布拉彻合砍51分，而广厦两名外援一共只拿到27分，最终广

厦以86：91不敌新疆男篮，遭遇客场两连败。

当天原本是一个好日子，恰好是广厦男篮大外援博洛西

斯 34 岁的生日。中午，球队给他庆祝了生日，当然这其中少

不了用蛋糕砸寿星脸的娱乐环节。

不过在晚上的比赛中，博洛西斯并没有很好的表现。大

家都知道三分球是他主要的得分手段，但是本场比赛，他在三

分线外手感全无，7 次出手只投进一个三分，总共只拿了 10

分。看得球迷很着急：“‘大菠萝’今天状态怎么了，是被蛋糕

砸晕头了么？”

不光是博洛西斯状态不好，前几场比赛频频刷出三双数

据的福特森在这场比赛也偃旗息鼓，两分球 11 投 2 中，三分

球8投3中，命中率也是相当惨烈。

两位外援的得分还不如“双子星”赵岩昊 20 分和胡金秋

22分，更别提对方外援布拉切和亚当斯的组合。所以输球之

后，广厦主帅李春江也直接指出：“这场比赛在进攻方面，无论

是两分球还是三分球，成功率都太差了，造成比赛很被动。”

本轮之后，广厦男篮将进入休赛期，利用这段时间，球队

刚好可以查漏补缺，总结一下近两个客场出现的问题，好好调

整状态。 本报记者 曹林波

广厦外援成了浪投王
“大菠萝”被生日蛋糕砸晕了？

利用国家队国际比赛窗口，CBA迎来了短暂的休赛期，各支球队都可以休整一下，对前期的比赛进行一个总

结。八轮过后，浙江稠州银行男篮获得了5胜3负的成绩，排在积分榜第8，按照主教练刘维伟的说法：“球队表现得

挺不错的，不过就是太年轻了，缺乏经验，有起伏。”正说着，他指着正走出更衣室的吴前，“你看，年轻球员来了。”

这句话一点毛病没有，把 1994 年出生、2012-2013 赛季升到一队的吴前称为年轻球员不是挺正常的事

情么。然而本赛季，他平均上场42.5分钟，场均得分为21.8分，在本土得分榜上排在第三，仅次于丁彦雨航和

易建联。这还是年轻球员？简直就是球队的擎天一柱。

每次带着伤病上场，稠州银行小将吴前打出CBA本土榜火力第三

看见的是精彩数据 看不见的是受伤脚踝
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本报记者 曹林波

伤着伤着就习惯了
休赛期才能好好调整

说起赛季开打以来的状态爆棚，吴前说

其实赛季初是做好遇到困难的准备。“因为我

季前赛打太好了，太早出状态，想着其他队伍

会对我进行重点盯防，正式比赛开始就没那

么好打了。”

困难还是有的，而且还不小。8 轮结束

之后，吴前在自己的微博上说：“自己在各种

伤病的情况下坚持下来，只想为球队带来更

多的胜利。”如此漂亮的数据，都是在伤病的

情况下打出来的。

常规赛第一轮对八一的比赛中，吴前就

已经伤了。当场比赛最后崴到了脚，甚至在

赛后到了无法下地走路的地步，但是第二轮

就是浙江德比，吴前决定还是要上。

“当时想的是，这是我们第一个回到杭州

的主场，又是德比，肯定不能缺席。”于是他很

坚决地向主教练刘维伟表示请战。“如果我自

己说不打了，教练是不会让我上的，主要还是

自己坚持。”

那场“德比大战”吴前打了 53 分钟拿下

24分9个篮板，成为了比赛的一大亮点。

此后吴前的脚踝伤势没有痊愈，但是“伤

着伤着也就习惯了”。现在每轮比赛前，吴前

都要做很长时间的理疗，脚踝就会消肿，但是

一场比赛结束，就又肿起来了，如此循环往

复。“最痛苦是打完比赛的时候，做完治疗，把

腿搁着，整个都是麻的，躺着又不那么容易马

上睡着，特别难受。”

但是这些在比赛的时候并看不出来，几乎

每一轮比赛，都有球迷看着吴前活跃地表现、超

长的上场时间质疑：“这哪是有伤的样子？”

吴前说上场之后就顾不上伤痛了，该拼就

拼，该抢就抢：“只想着怎么把球打好，该打什么

战术，而且人的状态兴奋的话，就想不到痛了。”

他也清楚，目前球队的势头不错，但是年

轻球员不少，如果他不上，球队的成绩肯定受

到影响，所以他在这段时间训练都跟着，比赛

也是全勤。一直坚持到休赛期，吴前才利用

这段空隙好好调整。采访当天球队的训练，

打对抗的时候他就在边上看着，但对场上情

况没少品头论足，“这两天都在做调整，所以

这几天脚踝情况已经好一些了。”

翻过国手经历的“黑历史”
感谢姚明给了我机会

很多评论分析将吴前地爆发和他今年夏

天在国家队蓝队的经历联系在一起，都说他

是篮协主席姚明推出双国家队政策之后的受

益者。如果仅有一支国家队，以吴前的实力，

他进入中国男篮的可能性几乎为零，就更不

可能有之后的进步。

其实在夏天之前，2015年吴前已经参加

过国家集训队。回忆当时他直感叹自己年

轻，那时候国家队主帅宫鲁鸣来稠州银行男

篮主场看比赛，大家都说是来看吴前，结果来

了三场，吴前发挥都不好，那几场比赛简直成

了吴前的“黑历史”，“当时太年轻了，的确想

有表现，结果一激动，特别想打好的时候，动

作就都变形了。”在国家集训队也是参加了一

段时间就回来了。

两年之后再进国家队，吴前说起蓝队的

经历感受已完全不同，“经过一段时间地训

练，熟悉了在国家队的训练状态。后面又是

热身赛，又是亚洲杯，等于训练的成果得到了

展示。明显能感觉自己的努力没有白费，在

稳步提高，训练是有效果的，所以就更努力去

训练，动力更足了。”

说起新赛季投篮手感爆棚，吴前有点老

生常谈的样子：“比以前更有信心，这个原因

是说了N次了。但是真是经历过那种级别的

比赛，见识过那种场面之后，感觉更知道各种

情况下该怎么把篮投进了，出手更坚决了。”

吴前


